
1\l\IANECE_R 
DE QUERETARO 

- - -- - -· - -

SEMANARIO DE INFORMACION, _ANALISIS Y ALTERNATIVAS 

SAN 
JOS-E 

ITURBIDE 
AÑO 1 N 9 42 Semana del 17 al 23 de agosto de 1992 1,200 PESOS 

. El 7 de septiembre. examen de selección: las fichas. en la preSidencia 

Abre el Conalep con las carreras de 
- - . 

Informática y Electricidad Industrial 
Disminuyó el 

número de delitos 
en julio:. 

Comandante 
Montaner 

El comandante de Policía y Tránsito, An
gel Montaner Rizo informó que durante 
el mes de julio se advirtió una disminución 
en el número de delitos cometidos en este 
municipio y en Doctor Mora, Tierra Blan
ca, Santa Catarina tAtaljea. Sólo se regis
traron 5 accidentes automovilísticos -un 
atropellado y4choques-, de loscualesdos 
se resolvieron mediante convenio de re
paración de daños y tres fueron turnados 
a la Agencia del MP. Durante ese mes no 
se registraron robos de bicicletas, como 
venía sucediendo, indicó. 

Por conducir en estado de ebriedad 
fueron detenidas ·6 personas, hubo 2 ex
traviados -que serían encontrados más 
tarde, y fueron entregados a la Agencia 
del MP cuatro persons sorprendidas en 
delitos infraganti -robos, posesión de dro
ga, lesiones- y se brindó vigilancia en 34 
eventos sociales, 26 de los cuales se rea
lizaron·eñ comunidades diversas de este 
municipio, puntualizó el jefe policiaco. 

' 

+ En las instalaciones de que lo sería la cárcel, 
despuis de un año de gestiones + Se formará numo de 
obra calificada y mandos medios para la industria 

Andrés Vá,zquez Hinojosa 

Autorizaron ya el Conalep para San José Iturbide, tras un año 
de constantes juntas e investigaciones, encabezadas por el 
profesor José Rosario Rivera y con el apoyo de la Presidencia 

1 

• Municipal. Elgobiemoestatalcediópo'rfin las instalaciones que 
estaban destinadas para el Centro de Rehabilitación. Social 
(Cereso ), que ahora pasarán a ser aulas escolares Q,Ue alberga
ran una gran mayoría de jovenes lturbidences egresados de 
secundaria. 

El Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 
(Conalep), impartirá sólo dos carreras a nivel profesional téc
nico en el horario matutino, como son Informática y Electricidad 
Industrial, con una duración de seis semestres, al termino de las 
cuales el egresado obtendrá un título de Profesional Técnico 
y con la posibilidad de continuarsusestudios a un nivel superior. 

Todas las carreras del Conalep comprenden un 40 pot ciento 
de teoria y 60 por ciento de practica con equipo tecnológico de 
primer nivel, lo cual permite que el alumno se familiarise con el 
área en la que desarrollará su actividad profesional. 

La finalidad de la apertura de un Conalep en San José 1 turbide 
es crear una mano de obra calificada, ya que se pretende a 
futuro instalar .el corredor industrial, que dará oportunidad de 
oferta de trabajo a gente de la region, y gracias a la formación 
técnica, científica y humanística de estos jóvenes, estarán capa-
citados para ocupar mandos medios de una empresa pública o . 
privada, y así tener un gran prestigio social y reconocimiento económico. 
La entrega de fichas se está realizando en la Presidencia Municipal y el examen 

de sele-eción será el 7 de septiembre a las nueve de la mañana en la secundaria 
"Porvenir", posterirmente los seleccionados se inscribirán el28 de septiembre 
y el inicio de clases sera el 5 de octubre, el costo de inscripción sera de 50 mil 
pesos. 

El 30 de agQSto San 
José será sede de 

competencia nacional 
de Tae-Kuan.:Doo 

Por primera vez San Jos~ lturbide tendrá un 
evento deportivo de gran relevancia en la 
disciplina de Tae-Kuan-Doo a nivel nacional, ya 
que contará con participantes de estados como 
Querétaro, San Luis Potosi, Edom.ex y 
Guanajuato. San José lturbide participará con 
diez elementos, ya que se tiene planeado la 
participación de más de cien competidores. Se 
premiaran con bonitos trofeos a los primeros 
lugares, donados por diferentes perSonas e 
Instituciones de gran prestigio de esta cabecera 
municipal. El torneo se llevará a cabo el.30 de 
agosto en el Auditorio de la Presidencia Muni
cipal y dara inicio a las nueve de la ma.ñana. Se 
espera un gran número de personas. que bengan 
a apoyar a su respectiva selección, por lo cual la 
entrada será totalmente gratuita. (Andrés 
Vázqúez Hinojosa) 

U•• tarde mojada. U•a tarde co• ••evos llablta•tes verdes, 
los q•e pro•to dar'• SOIIlbra y llar'• l•dr mejor a la d•dad. 
Foto de Jesh 0• 



12 Querétaro, Qro., semana del . 17 al 23 de agosto de 1992 / 

La Mansión de San José lturbide: ¡no hay Inejor 
lúgar para descansar, comer bien y divertirse! 

Amigo turista: 
Recuerde, en su próxima visita de nego
cios o placer, no deje de visitar el único 
lugar donde usted sentirá el abrazo del 
barroco, el estilo clásico y característico de 
nuestra ciudad, en un ambiente sobrio den
tro del cual recibirá la mejor atención, ser
vicio y calidad que hacen de este espacio 
gras tronómico e 1 mejor restaurant y de este 
espacio de sueños el mejor hotel 
La Mansión de San José Iturbide ----- ... -· 

Próxima Inauguración 
de la nueva Discotheque 

1 
1 
1 
1 
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en su horario normal de 7 de la mañana a 10 de la noche tendrá la mejor atención, servicio 
y calidad en su exclusivo 

Restaura-nt-Bar 

-Cocina nacional e internacional -28 ha hitaciones dobles con cama individual 
-Bebidas genuinas nacionales e importa- -5 habitaciones dobles con cama matrimonial 

das 
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- Salón de Conve'nciones de 50 a 500 
- 1 habitación king size 
-2 habitaciones familiares con 3 camas matri-

(,•••. personas 
-Antena parabólica 

moniales 
-2 habitaciones familiares eón 4 camas indi- · 

_viduales -Amplio estacionamiento 
En el conjunto -Canchas de tenis - 1 suite para 4 personas y 2 baños 

-Alberca - lsuite para 4 pe~onas c.onjacuzzi, sala de 

· La Mansión de 1 
1 

-28 habitaciones sencillas con cama matri- estar y 2 baños 

~an José .Ilurbide, ~. A. de C. V .. 
_monial - 1 'suite master con acabados de lujo 

En cinco años la g~nadería 
V!pl{drlaeárinal 

avicultores están participando y manejan ínte
gramente las granjas, con lo cual obtendremos la 
máxima eficiencia en producción de carne de 
pollo, que nos dará capacidad competitiva inter
nacional. Y este modelo lo trasladaremos a. la 
producción de cerdo y oovino. En cerdo ya 
dimos los primeros pasos en comercialización y 

·-s~ trabaja para que se acabe el intermediarismo.-
· Indicó que actualmente se r.ealiza un estudio 
para la, instalación, aquí, de un rastro~mpacadora 
tipo inspección federal, que permita exportar la 
carne. También se prevé la conformación de .. 
una UnióJ! de Ctédito para acceder a los recur.:-· 
sos. ' 

Con respecto al programa de mejoramiento 
genético, el presidente de la Unión Ganadera 
Regional de Qyerétaro señaló que "ya hemos 
pedido a nuestros asociados que a la brevedad 
quiten los sementales que son del tipo que exige 
el mercado internacional, puesto que nuestras 
políticas deben orienta~e hacia lo que e 1 ctien te 
pide. El mercado interno se satisfacía con un tipo 
de ganado pero el mercado internacional está 
pidiendo más calidad y es por ello que tenemos 
que hacer el cambio para ser competitivos". 

Este cambio, puntualiza Vallarino Campbell, 
deberá ser paulatino. "La meta que nosotros 
tenemos que fijamos es de que a 5 años máximo 
debemos tener ya toda nuestra ganadería ade
cuada a las necesidades del mercado internacio
nal", aunque advirtió que hay ganaderos que 
"lo están haciendo de manera drástica". Ellos 
"están respondiendo muy bien y nadie está 
peleando con su bolsillo". · 

mos y nos dediquemos a competir''. 
Por otro lado, indica que la secretaría estatal de 

Desarrollo Agropecuario ha apoyado en la id en
tificación de los problemas del sector, particular
mente en cuanto a mejoramiento genético. En lo 
financiero "estamos buscando las fórmulas para 
hacerle su traje a la medida a cada productor 
para que se dedique a trabajar''. 

-Hace un año usted propuso que las asegura
doras protegieran el ganado contra riesgo de 
muerte y enfermedad. ¿Qué hay al respecto? 

- Este programa se está adecuando a las cir
cunstancias de los ganaderos. Toda vez no 
estemos comprando el seguro, la prima es más 
alta, enton_ces tenemos que juntamos, concertar 
más con lás aseguradoras, garantizarles a ellos 
mayor participación con objeto de que podamos 
te!ler una prima de protección que sea adecua
da y competitiva con la que tienen en los países 
mas desarrollados, pero esto lo vamos a lograr 
también; es una prioridad que tiene Gobierno 
del Estado con Agroasemex, estamos en vías de 
darle el toque final a este asunto. 
. Finalmente, sobre la cuenca lechera de 

Querétaro que en otros tiempos fuera de las de 
más importancia en el país, Vallarino Cambpell 
recuerda que durante el gobierno de Antonio 
Calzada (1973-79)se procuró dara la cuenca un 
mayor impulso. "Hoy la actividad está deprimi
da" y en el marco del TLC "la actividad lechera 
tendrá un tratamiento especial porque el gana
dero tiene entusiasmo e impulso para ser de los 
mejores del mundo". 

Esta cu~~ca la podemos levantar tomando en 
consideración las limitan tes que tenemos ya para 
Querétaro que es el factor agua. De ahí que 
ganaderos y agricultores tenemos que recono
cer la necesidad de ser eficiente.s en el uso de 
este vital líquido, pues no podemos hacer gana
dería en áreas donde el agua es escasa, además 
de que tendremos que maneja-r un equilibrio 
entre las necesidades de la población, de la 
actividad pecuaria, de la industria y lo que ten e-

La ganadería local, admite el dirigente, padece 
un rezago que urge eliminar, sobre todo en 
estos momentos, pues "apruebe o no el Congre
so de EU ellLC, la globalización está dada y la 
competencia no será regional sino internacio
nal". Los cambios, añade, son siempre doloro
sos porque hay fuertes resistencias, pero "qué 
bueno que el presidente de la repúbliea nos ha 
dado una sacudida a todos para que desperté-

. mos de recurso de agua. Este será el factor 
determinar el crecimiento futuro de nuestra 
ganadería en Querétaro, concluye. 

Y por las noches la dive~ión en grande en la mejor discotheque exclusiva 

La Jaula de La Mansión 

Jerarcas y seglares en la Iglesia Cat91ica 
San Pedro afirma que "Jesucristo es el 
únic.o pastor y obispo de las almas" ( 1 Pe t. 
2,25). 
Establecida la sociedad y cultura roma

nas bajo una religión del Estado politeísta 
sincretista, penetra en ella la religión 
cristiana; misma que traía un bagaje muy 
rico en tradiciones, doctrinas y ritos pro
cedentes del Medio Oriente, concreta
mente, a través delj udaísmo, mismo que 
incluía elementoscalde.os, persas, sirios, 
asirios babilónicos, egipcios, etc. 
Con el correr de los siglos, el cristianis

mose ha venido consolidando progresi
vamente en varios aspectos. 
Políticamente, a partirdel Edicto de Milán, 
los cristianos dejan de ser pe !Seguidos y 
gozan dentro del Imperio Romano, de 
libertad de creencias y de culto (año 
313). 

En el año 326 Constantino abandona 
Roma y deja al obispo de Roma Silvestre 
I (314-335) la administración temporal de 
la ci"udad así como una buena parte del 
centro de la península itálica. Con este 
acto se incia lo que se llamó primero 
Patrimonio de San Pedro y después los 
Estados Pontificios, basta que por el 
Concordato del 11 de febrero de 1929 
entre el gobierno de Italia y el Pap.a Pío 
XI resultó el actual Ciudad Estado Vati
cano. 

El primer Obispo de Roma que recla
mó para sí la S1lpremacía sobre las demás 
iglesias, fue ~ón I o León Magno ( 440-
461). Sin embargo, esta supremacía tar
dó bastante tiempo para ser reconocida 
en Occidente. Entonces coexistían tres 
patriarcados:eldeRoma,eldeAiejandría 
y el de Antioquía; estos dos últimos no 
reconocían como jefe supremo al 0Qis
po de Ror.na. 
El vocablo Papa (pater patruum= padre 

de todos los padres), surge en el siglo V, 
con Inocencio I ( 401-417). 
El calificativo católica aplicado a la Igle

sia de Roma, surge después del Cuarto, 
Concilio Ecuménico, celebrado en 
Calcedonia(451). 

Gregorio VII (Hildebrando, 1073-
1085) se eleva sobre toda autoridad se
cular, obliga a Enrique IV de Alemania 
a que comparezca ante él y le pida 
perdón bajo las condiciones que el Papa 
le impone a fin de liberar a sus súbditos 
de la orden a negarse a obedecer al rey. 
Inocencio III (1198~1226) ya es consi

derado Señor Absoluto tanto en el ámbi
to de lo sagrado como en el terreno 
secular. 

A partir del año 1378, no ha sido elegi
do papa nadie que no haya sido carde-
nal. 

Cada obispo tiene como únic.o supe
rior jerárquico al Romano Pontífice. 

El obispo es el jefe sup~emo tanto con 
jerarquía de orden como de jurisdicción 
en su respectiva diócesis. 

Los sacerdotes únicamente pueden 
ejercer su ministerio (servicio a los fie
les) mediante las licencias que suobispo 
les concede, mismas que son refrenda
das cada vez que el obispo decide, limi
tando el ejercicio de las mismas o suspen
diéndolo, de hecho a su arbitrio. 

Porto tanto, aunque sea alguien orde
nado sacerdote, para ejercer este sacra
mento lícita y válidamente, requiere de 
las llamadas licencias ministeriales. 

Se puede decir que la Iglesia Católica 
es discriminatoria ya que existen dos 
categorías de personas, Clérigos (que 
pertenecen a la Jerarquía =conjunto y 
gradación de los direrentes oficios y 
dignidades en la Iglesia Católica) y Lai
cos o seglares que tienen la calidad de 
súbditos. (Mariano Amaya Serrano) 
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